

# GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JÉUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



Gérant

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à Hector A. Proulx, Gérant.

## ANNONCES

Première insertion.....10 centins par ligne  
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne  
Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : }  
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.  
Emaprons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }  
\$1 PAR AN }

## SOMMAIRE.

*Revue de la Semaine* : Contribution en faveur de la Société de colonisation de l'archidiocèse de Québec.—Association laitière du Canada.—Exposition agricole provinciale à Moncton, N. Bk.—Ecole vétérinaire Laval de Montréal; admission à la pratique et à l'étude de l'art vétérinaire.

*Causerie agricole* : Procédés à suivre pour la plantation des arbres et particulièrement ceux à fruits.—(Suite.)

*Sujets d'hivers* : Fraudes pratiquées au détriment des cultivateurs; interpellation à ce sujet par M. Faucher de Saint-Maurice, à la dernière session du Parlement Provincial.—Plantation trop profonde des arbres.—Renouvellement de la semence du blé.—La diarrhée chez les veaux.—Emploi des cendres lessivées.—Poules nourries de graines de sarrasin.

*Choses et autres* : De l'instruction des jeunes filles.—Le baromètre du cultivateur.

*Recettes* : Soins à donner à la corne des pieds du cheval.—Moyen pour blanchir la laine.

## REVUE DE LA SEMAINE

*Société de colonisation de l'archidiocèse de Québec.*—Les recettes de la Société de colonisation de l'archidiocèse de Québec ont été de \$7,461.16 en 1888.

*Association laitière du Canada.*—Les membres de cette association se sont réunis à Ottawa, sous la présidence de M. D. A. McPherson. Une députation s'est rendue auprès du comité agricole de la Chambre des Communes et lui a expliqué le but de l'association, la nécessité de nommer un commissaire d'agriculture et a demandé des secours pour aider à l'instruction du peuple quant à la fabrication et la vente du fromage et du beurre. La députation a aussi demandé que des inspecteurs soient nommés pour analyser le lait et empêcher les fraudes qui se pratiquent dans les fabriques de beurre et de fromage.

On a adopté une motion demandant qu'une commission soit nommée pour s'occuper de cette importante industrie afin de la propager dans tout le Canada. M. J. C. Chapais a été nommé secrétaire de cette commission.

Les membres de l'association ont aussi eu une entrevue avec Sir John Macdonald et plusieurs autres députés et ont demandé que \$3,000 soient votées pour payer les dépenses de l'assemblée annuelle. Sir John a parfaitement compris l'importance de leur but et a promis de soumettre la question à ses collègues. Il a déclaré que l'industrie laitière était une des plus importantes du pays et méritait d'être encouragée.

*Exposition agricole à Moncton, N. Bk.*—La société agricole de Moncton vient de décider d'avoir une exposition agricole dans le cours de l'automne prochain. Il est proposé de réunir les comités de Westmorland, Kent et Albert dans cette exposition, et si les marchands et autres personnes influentes de la ville de Moncton veulent fournir les ressources financières, on en fera une exposition provinciale.

*Ecole Vétérinaire Laval de Montréal.*—Mardi, le 9 courant, a eu lieu la distribution de diplômes à l'école vétérinaire Laval de Montréal.

Plusieurs citoyens influents de cette ville y assistaient ainsi que les parents et amis des élèves. Parmi les personnes présentes nous avons remarqué le vice-recteur, M. Pabbé Marcoux; M. Pabbé Bourassa, secrétaire de l'Université Laval; M. J. X. Perreault, chevalier de la Légion d'Honneur; M. A. Dubord et son frère, M. J. A. Tellier, médecins vétérinaires de Dumnouville; M. Pilon, médecin-vétérinaire, de Vaudreuil, M. A. Reid, médecin-vétérinaire, de Sainte-Martine et les professeurs de l'école, le Dr A. R. Marsolais, Dr T. Cormier, Dr N. Fafard et N. Masson, M. V.

A 3 heures précises, M. le Vice-Recteur, à la demande du directeur, M. Daubigny, ouvrit la séance; il remercia d'abord ceux qui avaient bien voulu honorer l'école de leur présence ce jour-là; il démontra ensuite que les progrès incessants et les succès obtenus depuis la fondation